



Stadt Ebersbach  
an der Fils

# Mitteilungsvorlage

2022/186

Aktenzeichen: 047.62	Anlagen: 1	
Amt: Büro des Bürgermeisters	Sachbearbeiter: Richter, Gerd	Datum: 08.12.2022

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Beratungsart
Ortschaftsrat Bünzwangen	16.01.2023	öffentlich
Ortschaftsrat Roßwälden	19.01.2023	öffentlich
Ortschaftsrat Weiler	19.01.2023	öffentlich
Gemeinderat	24.01.2023	öffentlich

## **Bearbeitungshinweise:**

- (x) Gesetzliche Pflichtaufgabe gemäß § 2 Abs. 2 Gemeindeordnung
- ( ) Mit Einwohnerbeteiligungsverfahren

## **Tagesordnungspunkt:**

POP-Standorte der Deutsch Glasfaser in Ebersbach für den Ausbau des örtlichen Glasfasernetzes

## **Sach- und Rechtslage, Begründung und Alternativen:**

Durch intensive Gespräche mit Deutsche Glasfaser konnte die Verwaltung im Frühjahr 2022 erreichen, dass nicht nur einzelne Polygone, sondern das gesamte Stadtgebiet mit Glasfaser ausgebaut werden soll. In seiner Sitzung vom 08.03.2022 hat sich der Gemeinderat mehrheitlich für einen privatwirtschaftlichen Breitbandausbau durch Deutsche Glasfaser entschieden (Sitzungsunterlage 2022/025). Seit September 2022 steht fest: Die Vorvermarktung war erfolgreich. Deutsche Glasfaser wird die Stadt Ebersbach an der Fils flächendeckend in den ausgewiesenen Polygonen mit Glasfaser ausbauen. Für Ebersbach und seine Bürgerinnen und Bürger bedeutet die Entscheidung den Anschluss an die Zukunftstechnologie Glasfaser und damit schnelles Internet für alle. Gerade für die Schulen und Gewerbebetriebe und alle Familien und Personen mit hohem Datenverbrauch ist dies eine sehr wichtige Nachricht. Auch finanziell profitieren alle Bürgerinnen und Bürger von der Entscheidung. Rund 250.000€ (Stand 2021) an Steuermitteln muss die Kommune nicht mehr als Eigenanteil für einen geförderten Ausbau anteilig zur Verfügung stellen.

Mit Errichtung der POPs (Point of Presence) kann der Ausbau des örtlichen Glasfaser-Netzes beginnen. Die Deutsche Glasfaser hat uns nun mitgeteilt, dass die POPs bereits am 28.02./01.03.2023 geliefert werden sollen. Bei den POPs (Point of Presence) handelt es sich um Glasfaserhauptverteiler. Zusammen mit Mitarbeitern von Deutsche Glasfaser haben die Standortförderung und der Fachbereich Bauen und Umwelt nach technisch geeigneten Standorten auf städtischen Flächen gesucht. Die Deutsche Glasfaser zahlt der Stadt

Ebersbach einen festen Pachtzins über einen Zeitraum von 30 Jahren. Insgesamt werden sieben Standorte benötigt, um die Kernstadt und alle Stadtteile mit Glasfaser versorgen zu können.

Die ausgewählten Standorte sind in der Anlage dargestellt.

**Finanzen und Leitbildkonformität:**

Produkt-/Auftragssachkonto: 00.00.00.00.00 0000000		
	<b>Erträge in €</b>	<b>Aufwendungen in €</b>
einmalig	0	0
jährlich	0	0

✓	<i>Kernthemen des Leitbildes</i>	<i>Potenzial an Zielkonflikten</i> <i>(1 = Übereinstimmung, 5 = keine Übereinstimmung)</i>				
		1	2	3	4	5
✓	Wirtschaft und Stadtmarketing		x			
✓	Stadtplanung und Verkehr					
✓	Soziales und Miteinander Leben					
✓	Bildung und Kultur					
✓	Jugend					
✓	Freizeit					
✓	Umwelt, Energie und Landwirtschaft					

**Anhörung / Beteiligung:**

(x) Anhörung Ortschaftsrat gem. § 70 Gemeindeordnung

( ) Anhörung Fachämter und andere Stellen

Eberhard Keller  
Bürgermeister

Gerd Richter  
Abteilungsleitung Tiefbau  
und Infrastruktur